



## 労働・コンプライアンス情報速報

— (2023 年第 18 期) —

2023 年 05 月 19 日

### 【労働関連】:

#### 1. 十部門：百万人の見習い職募集計画を推進

5月15日、人社部のウェブサイトは「百万人の見習い職募集計画の実施に関する通知」を発表した。

学校を離れて2年以内に就職していない大卒生と16-24歳の失業者の需要に照準を合わせ、見習い者を受け入れる会社に対して、見習い期間中の基本生活費、見習い者のための事故損害保険料、及び見習い者の指導管理費用に当てるために、見習い助成金を支給する。見習い期間終了前に見習い者と労働契約を締結する場合、残りの見習い期間の助成金政策を2023年末まで継続する。見習い関連費用は、社会保険の納付基数に計上しない。税法及び関連規定に定め支出は、企業所得税の課税所得額を計算する際に控除することができる。

[http://www.mohrss.gov.cn/SYrlzyhshbzb/jiuye/zcwj/202305/t20230515\\_500059.html](http://www.mohrss.gov.cn/SYrlzyhshbzb/jiuye/zcwj/202305/t20230515_500059.html)

#### 2. 北京三中院：就業関係の労働争議裁判白書及び典型例10件を発表

5月16日、北京三中院はサービス保障「就業優先戦略」労働争議裁判白書の記者会見を行い、労働争議裁判の典型例10件を発表した。

今回発表された典型例10件は、使用者が勝手に募集待遇を下げた責任、就職が前提となった実習大学生の労働関係の判断、違法に試用期間を複数回設定するなどの問題を含んでいる。裁判例五は、感染症流行で給与支給の延期で労使が合意した後労働者が給与遅滞を理由に補償金を請求する事例であるが、裁判所は「労働契約法」第38条の事由に該当しないとして、請求を認めなかった。

<https://mp.weixin.qq.com/s/Ht3Mmltk1hqHMEfufbYYHg>



### 3. 北京朝陽：労働人事紛争の仲裁と訴訟の関係に関する白書を発表

5月18日、北京市朝陽区人民法院、朝陽区労働人事争議仲裁院は労働人事争議仲裁と訴訟の関係に関する白書を発表した。白書によると、過去3年間、朝陽法院が受理した労働争議事件の数は高止まりしており、事件関連の労働者が若年化しており、会社による賠償請求が増えている。

近年、裁判所と仲裁院にかかる労働争議事件は主に訴訟請求の集中化、複合化の特徴を示している。訴訟請求は、賃金、残業代、補償金や違法解雇賠償金などの問題に集中している。また、2項目以上の請求が一般的であり、10項目以上の請求もある。労働関係の確認、労働報酬の支払い、解雇補償、労災保険待遇など労働紛争における従来多い請求の他に、賞与、競業制限補償金の支払い、ストック・オプション条項の履行、社会保険損失の賠償などの請求が多発している。

<https://www.workercn.cn/c/2023-05-20/7845259.shtml>

### 4. 上海：「上海市が中小零細企業の安定成長、構造調整、能力強化を支援する措置」を発表

5月17日、上海市政府のウェブサイトは「中小零細企業の安定成長、構造調整、能力強化を支援する措置」を発表した。

六方面二十八項目で雇用増、人件費の削減などを後押しする。2023年1月1日から12月31日までの間、登記した3ヶ月以上の失業者または上海市の2023年卒の大卒生を雇用し、1年以上の労働契約を締結し、社会保険料を支払った企業、社会組織、個人事業主などには、1人当たり2,000元の雇用吸収補助金を支給する。使用者は2023年12月31日までに分割してまたは月ごとに社会保険料の支払いを延期し、滞納金を免除する。失業、労災などの社会保険料率の引き下げを実施する。

<https://www.shanghai.gov.cn/nw12344/20230517/13c5a0321b784dc49131dc1def6571f6.html>

### 5. 陝西：失業保険金及び関連待遇の調整

陝西人社庁のウェブサイトは5月11日、「失業保険金の基準と関連待遇の調整に関する通知」を発表した。

失業保険金を一類区1944元/月、二類区1845元/月、三類区1755元/月にし、合わせて失業保険金の関連待遇も調整する。失業補助金の基準を据え置く。失業者の職業訓練補助



金基準は、2ヶ月分の失業保険金による。調整後の失業保険関連待遇基準は2023年5月1日から施行される。

[https://rst.shaanxi.gov.cn/newstyle/pub\\_newsshow.asp?id=1028835&chid=100077](https://rst.shaanxi.gov.cn/newstyle/pub_newsshow.asp?id=1028835&chid=100077)

#### 6. 四川：平均賃金に関するデータを発表

5月17日に発表された四川統計局の最新のデータによると、2022年四川省の都市部就業者の平均賃金が84912元である。

2022年四川省の都市部の平均賃金は、前年より3492元増で、4.3%伸びた。都市部の非民間企業の平均賃金は101800元で、前年より5059元増で、5.2%伸びた。民間企業の平均賃金は59121元で、前年より1722元増で、3.0%伸びた。情報伝送ソフトと情報技術サービス業は142105元をもって平均賃金のトップとなった。

<https://mp.weixin.qq.com/s/48gsxkrpXXYftuXtssRpxw>



【コンプライアンス関連】：

1. 市監総局：「公正競争審査第三者評価実施ガイドライン」を公表

5月15日、市監総局のウェブサイトは「公正競争審査第三者評価実施ガイドライン」を公表した。

評価結果の所有権は委託先に属する。政策措置に対する公正競争審査にあたり、除外規定を適用する場合、または複数の単位または個人から公正競争審査基準に対する違反が指摘された場合、第三者評価を使用すべきである。第三者評価は、政策措置が事業者の経済活動に関わるか、公平競争審査基準に違反するか、除外規定の適用条件を満たすかなどをめぐって行う。

[https://gkml.samr.gov.cn/nsjg/fldj/202305/t20230515\\_355227.html](https://gkml.samr.gov.cn/nsjg/fldj/202305/t20230515_355227.html)

2. 北京：2023年不正競争禁止特別法執行行動を展開

北京市市場监督管理局は2023年5月から12月にかけて、全市的に不正競争禁止特別法執行行動を展開する。

新型マーケティング方式にある虚偽宣伝行為、商業賄賂違法行為、賞品付販売促進行為の適正化、生活重点分野に関する虚偽宣伝、ライブコマースの虚偽宣伝行為、新型ネット不正競争行為、サクラ行為、商業秘密侵害行為、商業表示の混同、企業名誉中傷行為など10種類の違法行為を取り締まる。

[https://mp.weixin.qq.com/s/KkeWebsD2VgFX6\\_slklsjA](https://mp.weixin.qq.com/s/KkeWebsD2VgFX6_slklsjA)



- 
- 本ニュースレターは、上海里格（リーグ）法律事務所（以下、「里格」）の労働・コンプライアンス企業が公開している資料をもとに作成したものであり、その情報は専門機構より発信されたものであるが、関係情報の全てが正確であることは保証できません。あくまでもご参考までに、お読みになられた方々の個人の責任のもとでご利用ください。正式な法律意見、またはその他の法律問題で専門的な意見が必要な場合、[szhang@a-zlf.com.cn](mailto:szhang@a-zlf.com.cn)までご連絡ください。
  - 「里格」は、2004年に創立され、十数年にわたり、国内外の企業数百社に品質の高いリーガルサービスを提供してきました。その内容には、対中直接投資、M&A、海外投資、金融、税関・物流、労働人事、知的財産、安全生産、環境保護、海事・海商などが含まれます。里格の長期にわたっての優れた実績を基に、上海市律師協会より頒布する「2011-2015年度上海市優秀法律事務所」と上海市司法局より頒布する「2014年度上海市司法行政系統先進団体」に受賞されました。
  - 里格の労働・コンプライアンス企業は、里格創立当初から里格と共に成長してきた企業であり、堅実な理論と豊富な実務経験を持っています。里格の労働・コンプライアンス企業は、関係法律規定の立法趣旨、行政・裁判所の執行意見、企業の管理理念、及びその他の実務経験などに照らして、企業における紛争リスク軽減、コスト削減、効率化という戦略目標実現のために、お客様のニーズに応える意見またはアドバイスを提供しております。

